

Presentación

Las políticas públicas continúan siendo un escenario propicio para observar, en primera fila, las formas mediante las cuales actúan y toman decisiones el Estado y los diferentes actores. Más interesante aún es ver, sin embargo, la forma como estas políticas intervienen en la sociedad y los efectos que ellas generan respecto a nuevas conductas, recursos y externalidades de diverso tipo. Estos matices de las políticas públicas muestran el grado de transformación que se da en el transcurso entre el diseño, la implementación y, finalmente, los resultados. Éste es uno de los campos más apasionantes de investigación; en él opera la incertidumbre e intervienen los diversos métodos y conceptos de las ciencias sociales, que prestan todos sus recursos epistemológicos en un arcóiris de gamas y formas interpretativas y comprensivas, con los cuales se ratifica el carácter interdisciplinario que requieren nuestros temas de estudio.

Entregamos este nuevo número de nuestro Boletín como fruto de los trabajos de investigación de los estudiantes del Departamento de Economía, que presentan sus aportes académicos y dejan translucir, al mismo tiempo, los procesos pedagógicos y metodológicos sobre los cuales nuestra carrera forma profesionales dispuestos a hacerse preguntas sobre las diversas realidades que suscita y enfrenta nuestra particular y compleja forma de vivir.

Queremos resaltar en este número ya no sólo trabajos de investigación formativa, sino un artículo meritorio en el cual se recogen los resultados de investigación de un trabajo monográfico que enriquece la producción germinada hasta el momento en el Observatorio de Política Social; valga aquí decir que, en su importante camino, el Observatorio ya tiene en su haber más de 30 artículos de investigación. Como siempre, quedamos pendientes y abiertos a todos los comentarios que susciten estas propuestas.

JULIÁN F. BAUTISTA R.

Director Observatorio de Política Social

Departamento de Economía